50 años de historia: Preparatoria de la Universidad Panamericana estrena mural de González Orozco

En el marco de los festejos por el 50 aniversario de su fundación, la Preparatoria de la Universidad Panamericana, (Prepa UP), llevó cabo la develación del mural conmemorativo, el cual estuvo a cargo del maestro Antonio González Orozco, uno de los grandes muralistas mexicanos del S.XX.

Durante la develación estuvieron presentes el Mtro. Fernando Batista Jiménez, Secretario de la Universidad Panamericana, el Mtro. Octaviano Barajas Barajas, director de la Prepa UP, el maestro muralista Antonio González Orozco, académicos, miembros de la comunidad universitaria y ex alumnos de esta casa de estudios.

El mural "50 Aniversario PrepaUP", cuya elaboración fue de ocho meses, representa el origen, desarrollo, actualidad y futuro de la institución. La obra impacta por su calidad pictórica y por la precisión con que el artista captó los más importantes elementos del espíritu que anima la labor de la Prepa UP. Personajes, edificaciones, lugares y símbolos que

retratan minuciosamente la misión y visión de esta institución educativa.

En la obra se aprecia el Casco
Antiguo del IPADE, que surgió en la
ex Hacienda de Clavería, y que fue el
inicio de la Universidad
Panamericana, así como también
una obra en construcción que
representa Ciudad UP, un ambicioso
proyecto de campus universitario
que será la punta de lanza de la
Universidad Panamericana en el
Siglo XXI.

En la imagen, profesores distinguidos y alumnos destacados representan el arte de educar e incluso se puede identificar a un joven San Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, institución de la Iglesia católica que asiste espiritualmente a la comunidad preparatoriana.

Una poderosa alegoría se capta en el retrato familiar pues son precisamente los padres de familia quienes encabezan el esfuerzo para impulsar a sus hijos al logro de sus metas, tal como se simboliza en el mural. El padre que sostiene un pescado representa la relevancia de enseñar a pescar, enseñar a conseguir las cosas mediante el trabajo y esfuerzo, en vez de obtenerlas fácilmente.

Con esta obra, la Prepa UP cuenta a partir de hoy con un memorial permanente de sus primeras cinco décadas de vida. La pieza tiene una una dimensión de 3mts. de ancho por 2mts. de alto y para su elaboración se utilizaron pinturas acrílicas sobre tela.

El Mtro. González Orozco, quien en años anteriores había montado exposiciones de sus obras en las instalaciones de la Prepa UP, se mostró conmovido por este legado permanente. Su emoción contagió a los asistentes, que premiaron con un fuerte aplauso el estupendo trabajo de este destacado artista chihuahuense que ha expuesto su obra tanto en México como en las más importantes ciudades del mundo.

La Escuela Preparatoria varonil de la Universidad Panamericana (Prepa UP) inició en el año de 1969 en las instalaciones actuales de la calle Tecoyotitla, en la colonia Chimalistac, de la Ciudad de México. Por sus aulas han desfilado, a lo largo de 50 años, más de seis mil alumnos.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-mx/article/50-anos-dehistoria-preparatoria-de-la-universidadpanamericana-estrena-mural-degonzalez-orozco/ (14/12/2025)